
 

 
 

ESTADO DO RIO DE JANEIRO 

CÂMARA MUNICIPAL DE CABO FRIO 

 

                   
 
Ata da Décima Oitava Sessão Ordinária 
do Primeiro Período Legislativo da 
Câmara Municipal de Cabo Frio, 
realizada no dia 09(nove) de junho do 
ano de 2020(dois mil e vinte). 

Às dez horas do dia 09(nove) de junho do ano de 2020 (dois mil e vinte) sob a 
Presidência em exercício do Vereador Achiles Almeida Barreto Neto e com a 
ocupação “ad hoc” da Primeira Secretaria pelo Vereador Rafael Peçanha de 
Moura, reuniu-se Ordinariamente a Câmara Municipal de Cabo Frio. Além 
desses, responderam a chamada regimental os seguintes Vereadores: Edilan 
Ferreira Rodrigues, Guilherme Aarão Quintas Moreira, Jefferson Vidal Pinheiro, 
Leticia dos Santos Jotta, Oséias Rodrigues Couto,  Rafael Peçanha de Moura, 
Rodolfo Aguiar de Faria, Silvio David Pio Oliveira e Vagne Azevedo Simão. 
Havendo número regimental o Senhor Presidente declarou aberta 99ª 
(NONAGÉSIMA NONA) SESSÃO ORDINÁRIA DA 15ª (DÉCIMA QUINTA) 
LEGISLATURA (2017 - 2020) - 30ª PERÍODO (01/01/2019 À 31/12/2020) DE 
09 DE JUNHO DE 2020 em nome de Deus. A seguir, foram lidas e aprovadas 
as seguintes Atas: Ata da Décima Quarta Sessão Ordinária do Primeiro 
Período Legislativo, Ata da Sexta Sessão Extraordinária do Primeiro Período 
Legislativo, Ata da Décima Quinta Sessão Ordinária do Primeiro Período 
Legislativo, Ata da Décima Sexta Sessão Ordinária do Primeiro Período 
Legislativo, Ata da Décima Sétima Sessão Ordinária do Primeiro Período 
Legislativo e Ata da Sétima Sessão Extraordinária do Primeiro Período 
Legislativo. Cumprido o rito regimental o Senhor Presidente solicitou ao 
Senhor Primeiro Secretário a leitura do EXPEDIENTE que constou do 
seguinte: EM CONFORMIDADE COM O ART. 71, ITEM 1 DO REGIMENTO 
INTERNO: LEITURA E APRECIAÇÃO DAS ATAS: 12/05/2020, 19/05/2020, 
26/05/2020 E 02/06/2020; PROJETO DE EMENDA A LOM: 0001/2020 -
ADRIANO GUILHERME DE TEVES MORENO, ALTERA A REDAÇÃO DO 
ART. 103 DA LEI ORGÂNICA MUNICIPAL, PARA FINS DE ADEQUAÇÃO ÀS 
DISPOSIÇÕES CONSTANTES DA EMENDA CONSTITUCIONAL Nº 103, DE 
12 DE NOVEMBRO DE 2019. (OFÍCIO/GAPRE Nº 49/2020 E MENSAGEM 
EXECUTIVA Nº 12/2020); PROJETO DE LEI: 0069/2020 - ADRIANO 
GUILHERME DE TEVES MORENO, INTRODUZ  ALTERAÇÕES  NA  LEI Nº  
3.064,  DE  26,  DE  JUNHO  DE  2019,  PARA  OS  FINS  QUE MENCIONA. 
(OFÍCIO/GAPRE Nº 53/2020 E MENSAGEM EXECUTIVA Nº 15/2020); 
PROJETO DE LEI: 0070/2020 - ADRIANO GUILHERME DE TEVES 
MORENO, REESTRUTURA  O  CONSELHO  MUNICIPAL  DE  EMPREGO  E  
RENDA  (CMER),  INSTITUI  O  FUNDO MUNICIPAL DO TRABALHO, 
EMPREGO E RENDA (FUMTER), E REVOGA AS LEIS Nº 2.284, DE 9 DE 
JULHO  DE  2010  E  Nº  2.896,  DE  12  DE  JULHO  DE  2017.  
(OFÍCIO/GAPRE  Nº  54/2020  E  MENSAGEM EXECUTIVA Nº 16/2020); 
PROJETO DE LEI COMPLEMENTAR: 0005/2020 - ADRIANO GUILHERME 
DE TEVES MORENO, REESTRUTURA O REGIME PRÓPRIO DE 
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PREVIDÊNCIA SOCIAL DOS SERVIDORES PÚBLICOS  DO MUNICÍPIO  DE  
CABO  FRIO,  GERIDO  PELO  INSTITUTO  DE  BENEFÍCIOS  E  
ASSISTÊNCIA  AOS SERVIDORES    MUNICIPAIS    DE    CABO    FRIO – 
IBASCAF,    EM CONFORMIDADE    COM    AS DISPOSIÇÕES   DA   
EMENDA   CONSTITUCIONAL   Nº   103,   DE   12   DE   NOVEMBRO   DE   
2019. (OFÍCIO/GAPRE Nº 50/2020 E MEX. Nº 13/2020); PROJETO DE 
EMENDA MODIFICATIVA: 0001/2020 - JEFFERSON VIDAL PINHEIRO, 
DISPÕE  SOBRE  EMENDA    MODIFICATIVA  AO §  2º  DO  ARTIGO  12  DO    
PROJETO  DE  LEI  Nº  067/2020,   QUE   TRATA   DA   REESTRUTURAÇÃO   
DA   GUARDA   MUNICIPAL   E   ALTERA   SUA  DENOMINAÇÃO; PROJETO 
DE LEI: 0071/2020 - ACHILLES ALMEIDA BARRETO NETO, AUTORIZA  O  
PODER  EXECUTIVO  A  PROCEDER  A  RECONTRATAÇÃO  DOS  
SERVIDORES  QUE TIVERAM SEUS CONTRATOS RESCINDIDOS 
ATRAVÉS DO DECRETO N.º 6.242, DE 30 DE ABRIL DE 2020; PROJETO DE 
LEI: 0073/2020 - RAFAEL PEÇANHA DE MOURA, ESTABELECE   
OBRIGATORIEDADE   AO   PODER   EXECUTIVO   DE   DIVULGAR   NO   
PORTAL   DA TRANSPARÊNCIA  E  NOS  BOLETINS  EPIDEMIOLÓGICOS  
AS  INFORMAÇÕES  RELACIONADAS  A OCUPAÇÃO  DOS  LEITOS  DE  
ENFERMARIA   E  DE  UNIDADE  DE  TERAPIA   INTENSIVA  (UTI) 
UTILIZADOS EM DECORRÊNCIA DA PANDEMIA DA COVID-19; 
REQUERIMENTO: 0017/2020 - VAGNE AZEVEDO SIMÃO, REQUER  AO  
PODER  EXECUTIVO  CÓPIAS  DO  PROCESSO  ADMINISTRATIVO  N°  
17125/2019,  DO EDITAL  DE  LICITAÇÃO  N°  TP001-CPL-SECSA/2019,  
REFERENTES  À  OBRA  DA  UNIDADE  DE PRONTO ATENDIMENTO 
TAMOIOS (UPAII), REALIZADA PELA EMPRESA DJ SERVICE COMÉRCIO E 
SERVIÇOS ENRELI, BEM COMO INFORMAÇÕES SE HOUVE ADITIVO 
CONTRATUAL; REQUERIMENTO: 0048/2020 - OSEIAS RODRIGUES 
COUTO, SOLICITA   AO   EXMO.   SENHOR   PREFEITO      ADRIANO   
MORENO,   INFORMAÇÕES      SOBRE   A APLICAÇÃO DOS RECURSOS 
ADVINDOS DA   ILUMINAÇÃO PÚBLICA DURANTE A VIGÊNCIA DE SEU  
MANDATO,  E  AINDA,    PLANEJAMENTO      E  A  EXECUÇÃO    DE  
NOVOS    INVESTIMENTOS REALIZADOS , SABENDO QUE OS VALORES 
ARRECADADOS SOMENTE NO ANO DE  2019 FORAM DE 29.884,227,33 
SEGUNDO O PORTAL DA TRANSPARÊNCIA DA PMCF; REQUERIMENTO: 
0049/2020 - RAFAEL PEÇANHA DE MOURA, REQUER  À  ENEL  E  
PROLAGOS  A  ADOÇÃO  DE  ISENÇÃO  OU  REDUÇÃO  DE  TARIFAS  
PARA SERVIDORES DA SAÚDE QUE ESTEJAM ATUANDO JUNTO AO 
COMBATE DA COVID-19; INDICAÇÃO: 0037/2020 - ADEIR NOVAES, 
SOLICITA AO EXMº. SR. PREFEITO A REVISÃO, INSTALAÇÃO E 
MANUTENÇÃO DA ILUMINAÇÃO PÚBLICA DE TODA TAMOIOS, 2º 
DISTRITO DE CABO FRIO; INDICAÇÃO: 0084/2020 - RODOLFO AGUIAR 
DE FARIA, SOLICITA   AO   EXMO.   SENHOR   PREFEITO   O   
CALÇAMENTO   E   URBANIZAÇÃO   DA   SEXTA AVENIDA – TAMOIOS; 
INDICAÇÃO: 0086/2020 - RODOLFO AGUIAR DE FARIA, SOLICITA  AO  
EXMO.  SENHOR  PREFEITO  A  CRIAÇÃO  DA  SUBSECRETARIA  DE  
SAÚDE  EM TAMOIOS - 2º DISTRITO; INDICAÇÃO: 0127/2020 - 
JEFFERSON VIDAL PINHEIRO, SOLICITA  AO  EXMO    SR.  PREFEITO,  A  
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REFORMA  GERAL  E  MANUTENÇÃO  CONSTANTE,  DA PRAÇA  DE  
ESPORTES  E  ÁREA  DE  LAZER,  LOCALIZADA  NO  BAIRRO  DA  
GAMBOA,  NESTE MUNICÍPIO DE CABO FRIO; INDICAÇÃO: 0144/2020 - 
VINÍCIUS CAETANO CORRÊA, SOLICITA  AO  EXMO.  SR.  PREFEITO  
MELHORIAS  NA  ESTRUTURA  FÍSICA  E  DE  EQUIPAMENTOS DO 
HOSPITAL MUNICIPAL DE TAMOIOS, NESTE MUNICÍPIO; INDICAÇÃO: 
0145/2020 - ALEXANDRA DOS SANTOS CODEÇO, SOLICITA  AO  EXMO.  
SR.  PREFEITO DO  MUNICÍPIO  A  IMPLANTAÇÃO  DE  UTI - UNIDADE  DE 
TRATAMENTO INTENSIVO PEDIÁTRICA; INDICAÇÃO: 0146/2020 - 
ALEXANDRA DOS SANTOS CODEÇO, SOLICITA AO EXMO.SR. PREFEITO 
PAVIMENTAÇÃO E REVISÃO DA REDE DE ESGOTO NA RUA CARLOS 
MENDES NO BAIRRO JARDIM CAIÇARA; INDICAÇÃO: 0147/2020 - OSEIAS 
RODRIGUES COUTO, SOLICITA AO EXMO. SR.  PREFEITO A 
REGULAMENTAÇÃO FUNDIÁRIA DA ÁREA DO CAMPO DE UNAMAR, NO 
CONDOMÍNIO SANTA MARGARIDA, NO SEGUNDO DISTRITO DE CABO 
FRIO. Terminada a leitura do Expediente, o Senhor Presidente franqueou a 
Tribuna aos oradores inscritos. Ocupou a Tribuna como primeira oradora 
inscrita a Vereadora Letícia Jotta, que inicialmente procedeu as saudações de 
praxe. Em seguida, comentou sobre a morte da funcionária pública da área da 
saúde, Senhora Lúcia, que falecera em decorrência do covid-19, observando 

que trabalhara na área da saúde e conhecia a garra daquela senhora. Afirmou 
que, não era necessário apontar  o culpado, visto que a citada funcionária tinha 
mais de sessenta anos e assim não deveria estar exercendo aquela função. 
Reiterou em seguida, que havia funcionários da saúde que estavam com seus 
salários atrasados já por três meses, aqueles que eram os verdadeiros 
guerreiros da guerra contra o Corona vírus. Disse que, a maioria dos 
funcionários da linha de frente daquela luta eram mulheres. Disse ainda, que 
não era por falta de recursos e que como presidente da comissão da luta 
contra o corona vírus apresentara proposta com objetivo de minorar aquele 
problema, assim esperava que o Projeto fosse adiante e obtivesse exito. Após,  
disse que com relação aos gastos com a UNILAGOS, havia coisas que não 
estavam muito claras e questionou se as despesas com aquela instituição na 
monta de dois milhões e setecentos mil reais não seriam suficiente para 
reestruturar as unidades de saúde já existentes no município. Disse, que 
tomara conhecimento de que até mesmo lençóis estavam sendo alugados em 
Cabo Frio, cujo valor daria para comprar o dobro de lençóis. Observou ao final, 
que o desmando com o erário público não poderia continuar, assim, lutaria até 
o fim com o intuito de que houvesse o mínimo de decência. Disse que tinha 
vergonha do relatório apresentado, no que encerrou sua fala. A seguir, ocupou 
a Tribuna o Vereador Rafael Paçanha, que inicialmente procedeu as 
saudações de praxe. Em seguida, prestou condolências à família da enfermeira 
falecida, Senhora Lúcia Parayba, em decorrência do corona vírus. Aludindo ao 
discurso da Vereadora Letícia Jotta sublinhou que fora feita pela câmara 
proposição assinada por todos os vereadores solicitando o afastamento dos 
funcionários da Saúde com mais de sessenta anos, para que pudessem 
continuar exercendo suas funções em home office. Disse, que ele próprio 
notificara o Secretário de Saúde, Iranildo Campos, bem como oficiara também 
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ao Ministério Público e era lamentável que casos como o da senhora Lúcia 
ocorressem. Continuando, disse que todos buscavam fazer sua parte, mas, 
que havendo um Secretário de Saúde e um prefeito que não se importavam 
com a vida das pessoas ficava bastante difícil.Disse, que estava pensando em 
acionar organizações internacionais com relação aquele problema, em virtude 
de que os orgaos de direitos humanos no Brasil não valiam muito a pena. 
Disse, que quanto aos salários atrasados o fato configurava crime contra a 
saúde pública, pois tirava condições de enfrentamento daquelas pessoas ao 
vírus. Afirmou, que a arrecadação do FUNDEB contava com a monta de sete 
milhões de reais e como todos os contratados haviam sido demitidos, não 
entendia o motivo pelo qual não havia recursos para que os salários dos 
funcionários estivessem em dia. Prosseguindo falou sobre críticas dirigidas ao 
Secretário de Educação, com relação a má utilização das verbas da Educação 
enfatizando que caso fosse verdade, aquele fato caracterizava crime de 
responsabilidade fiscal. Com relação aos gastos com a UNILAGOS, ressaltou 
que foram enviados apenas dois contratos de inteiro teor à Câmara e que 
gostaria de ter acesso a todos os processos para que houvesse embasamento 
para novas análises, críticas ou aplausos se fosse o caso. Continuando aludiu 
à proposição de sua autoria, dispondo sobre a transparência nos números de 
pessoas infectadas e falecidas em decorrência da covid-19, frisando a 
importância da publicação de dados corretos para criação de políticas públicas 
na área. Ao final, falou sobre a importância de descontos nas tarifas de energia 
e água para os serviodores da saúde e após comentou sobre o Projeto de Lei 
de autoria do Vereador Achilles Bareto, dispondo sobre a readmissao dos 
contratados demitidos sem que houvesse necessidade de um novo processo 
seletivo, ressaltando que era imprescindível que os mesmos pudessem 
retornar aos seus postos de trabalho, no que encerrou sua fala. Após, o senhor 
presidente interino, Achilles Barreto comentou sobre o aniversário de vinte e 
tres anos do Jornal Folhas dos Lagos. Após, fez uso da Tribuna o Vereador 
Jefferson Vidal, que inicialmente saudou a todos. Em seguida falou sobre a 
reestturuação da Guarda Municipal, que apesar de realizar um excelente 
trabalho precisava de equipamentos. Em seguida, disse que no último feriado 
estivera junto a outros vereadores reunido com o Secretário de Saúde, quando 
fora acordado que os funcionários de mais de sessenta anos não estariam na 
linha de frente do combate ao corona vírus, todavia, não ocorrera daquela 
forma. Assim, Lucia Parayba deveria ser um ícone para que não ocorresse o 
mesmo com outros profissionais. Ao final, deixou registrada nota de pesar, 
enfatizando que aquela enfermeira representava os trabalhadores da sáude de 
Cabo Frio, no que encerrou sua fala. Após, usou a Tribuna o Vereador Oséias 
Rodrigues Couto, que inicialmente procedeu as saudações que apesar de não 
ter conhecido a enfermeira Lucia Paraúba, a mesma se tornara um símbolo, 
visto que falecera na luta contra a pandemia que era uma grande mazela 
social. Disse que, o prefeito fora muito corajoso em ter reaberto o comércio, já 
que o vírus ainda circulava no município. Falou sobre a importância da 
responsabilidade de todos e que os cidadãos deveriam estar unidos naquela 
luta. Parabenizou ao senhor prefeito pela atitude. Em aparte, o Vereador Vagne 
Azevedo Simão falou sobre a importância da conscientização, visto que o 
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contágio aumentava e observou que todos deveriam se resguardar com 
máscaras e alcool em gel. Observou, que no final de semana com o movimento 
nas praias e ruas parecia que não havia nenhum problema ocorrendo, o que 
não era verdade. Retomando ao seu discurso, o Vereador Oséias disse que 
com relação a reabertura do comércio deveria ser feita uma autoavaliação. 
Após, discorreu sobe a iluminação pública no municipio de Cabo Frio, 
destacando que aquele era um quesito de extrema importância e que havia 
necessidade de um projeto eficaz concernente à troca de lâmpadas nos postes 
de rua e que aquele fato culminava em diversos acidentes no Segundo Distrito. 
Falou também sobre a importancia de revitalização da Rodovia Amaral Peixoto 
e da orla de Tamoios, frisando que o Segundo Distrito deveria fazer parte da 
aplicação dos recursos do município, bem como de toda cidade de Cabo Frio. 
Continuando, sugeriu que fossem colocadas lâmpadas de led, o que baixaria 
os custos. Agradeceu a atenção de todos, no que encerrou sua fala. Não 
havendo mais oradores inscritos para o uso da Tribuna, o Senhor Presidente 
conduziu os trabalhos para a Ordem do Dia. NESTA ETAPA, FORAM 
ENCAMINHADOS PARA A COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA OS 
SEGUINTES PROJETOS: PROJETO DE EMENDA A LOM: 0001/2020, 
PROJETO DE LEI COMPLEMENTAR: 0005/2020, PROJETO DE EMENDA 
MODIFICATIVA: 0001/2020, PROJETO DE LEI: 0069, 0070 E 073/2020. FOI 
APROVADO O REQUERIMENTO DE URGÊNCIA Nº: 050/2020 AO 
RESPECTIVO PROJETO: PROJETO DE LEI: 0071/2020. FOI RETIRADO A 
PEDIDO DO AUTOR O REQUERIMENTO: 0017/2020. FORAM APROVADOS 
OS REQUERIMENTOS NSº: 0048 E 0049/2020 E AS INDICAÇÕES NSº: 
0084, 0086, 0127 E 147/2020. FORAM RETIRADAS PELA AUSÊNCIA DOS 
AUTORES AS INDICAÇÕES NSº: 0037, 0144, 0145 E 0146/2020. Terminada 
a Ordem do Dia, o Senhor Presidente franqueou a Tribuna para a Explicação 
Pessoal. Não havendo oradores para o uso da Tribuna em Explicação 
Pessoal, o Senhor Presidente encerrou a presente Sessão em nome de Deus, 
marcando Sessão Extraordinária para imediatamente. E para constar, mandou 
que se lavrasse a presente Ata, que depois de lida, submetida à apreciação 
Plenária, Aprovada, será assinada para que produza seus efeitos legais 
 
 
 
 
                                                   Ata da Oitava Sessão Extraordinária do 

Primeiro Período Legislativo da Câmara 
Municipal de CaboFrio, realizada no dia 
09(nove)de junho do ano de 2020 (dois mil 
e vinte).------------------------------------------ 

 Às doze horas do dia 09(nove) de junho do ano de 2020 (dois mil e vinte) sob 
a Presidência em exercício do Vereador Achiles Almeida Barreto Neto e com a 
ocupação “ad hoc” da Primeira Secretaria pelo Vereador Rafael Peçanha de 
Moura, reuniu-se Extraordinariamente a Câmara Municipal de Cabo Frio. Além 
desses, responderam a chamada regimental os seguintes Vereadores: Edilan 
Ferreira Rodrigues, Guilherme Aarão Quintas Moreira, Jefferson Vidal Pinheiro, 
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Leticia dos Santos Jotta, Oséias Rodrigues Couto, Ricardo Martins da Silva, 
Rodolfo Aguiar de Faria, Silvio David Pio Oliveira e Vagne Azevedo Simão. 
Havendo número regimental o Senhor Presidente declarou aberta a presente 
Sessão em nome de Deus. A SEGUIR, FOI APROVADO PARECER 
FAVORÁVEL EM CONJUNTO DAS COMISSÕES TÉCNICAS AO SEGUNTE 
PROJETO: PROJETO: PROJETO DE LEI: 0071/2020. Nada mais havendo a 
tratar, o Senhor Presidente encerrou a presente Sessão em nome de Deus. E 
para constar, mandou que se lavrasse a presente Ata, que depois de lida, 
submetida à Apreciação Plenária, Aprovada, será assinada para que produza 
seus efeitos legais. 


